
香港回歸以來，反中
亂港勢力長期利用本地法律
漏洞，以 「言論自由」 為幌
子煽動分裂、勾結外部勢

力。2019年黑暴亂港，搶砸燒
禍害市民、衝擊立法會、污損國

徽等，公然挑戰 「一國兩制」 底線。
2020年中央果斷制定實施香港國安法，迅速

平息亂象。一年前《維護國家安全條例》的通過實
施，進一步為香港拚經濟謀發展提供堅實的制度保障。

香港元氣正恢復 助力由治及興
一年來，香港的國際金融、貿易、航運地位進一步鞏

固提升，再次獲評全球最自由經濟體，國際金融中心排名
重奪全球第三，世界競爭力上升兩位排名第五、人才
競爭力上升七位重回前十。多項排名的上升，標誌着

香港仍舊是 「幹事創業的天堂，成就夢想的地方」 。
因此，當聽到今年政府工作報告提出 「維護國家安全

和社會穩定。全面貫徹總體國家安全觀，完善維護國家安
全體制機制，推進國家安全體系和能力現代化」 時，代表
委員們更是深有共鳴。港區全國人大代表黃冰芬認為，過
去一年香港拚經濟、謀發展、搞建設成效顯著，尤其在開
拓中東、東盟和 「一帶一路」 新市場方面成果豐碩。香港
的元氣正在恢復，為由治及興增添了信心。

「《維護國家安全條例》實施一年來，得到了香港社
會各界的廣泛支持，體現了香港社會對維護國家安全的共
識和決心。」 港區全國人大代表、互聯網專業協會會長冼
漢迪說，去年政府工作報告提出 「堅持依法治港治澳」 ，
今年的政府工作報告則提出， 「維護憲法和基本法確定的
特別行政區憲制秩序，落實 『愛國者治港』 、 『愛國者治
澳』 原則」 ，進一步體現了中央對港澳治理思路的深化。

冼漢迪表示，《維護國家安全條例》正是香港特區在

中央支持下履行憲制責任的具體行動，希望特區政府進一
步通過學校教育、社區宣傳、媒體報道等多種途徑，普及
國安知識，增強市民的國家安全意識和責任感。同時，深
化與內地在國家安全領域的交流與合作，共同應對國家安
全風險和挑戰。借鑒內地在國家安全維護方面的經驗做法，
結合香港實際情況，不斷完善香港的國家安全維護機制。

安定的社會環境令香港能夠集中精力拚經濟、謀發
展，國家對香港也有了更大期望。今年政府工作報告中，
涉及港澳部分首次提出要 「深化國際交往合作」 ，全國政
協常委、香港中華總商會會長蔡冠深表示，政府工作報告
圍繞擴大高水平對外開放與高質量發展等主軸，提出以深
化改革、穩外資穩外貿、擴大內需、強化創新驅動為核心
等經濟發展路徑。香港工商界作為國家對外開放的重要橋
樑，應積極把握政策帶來的機遇，助力國家現代化建設。

發展三大要素：教育科技人才
蔡冠深認為，教育、科技與人才這三個環節可構建為

有效體系，相互推動發展，成為高質量發展的核心支撐。
至於香港在深化國際交流合作的作用，除了經貿、金融及
專業服務外，香港還可拓展在教育、科技、醫療等領域的
國際合作，並強化軟實力建設，通過影視、藝術、體育等
講好中國故事，打造成為民心相通的樞紐。

港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北認為， 「深化
國際交往合作」 既是發揮香港獨特優勢之必然，也點出香
港應內聯外通、均衡發展的歷史責任。為了實現這一目
標，香港不僅要留下人才，也能輸送人才。他說，人才的
關鍵還是在 「自主培養」 ，不能太過依靠 「拿來主義」 。
此外，近年來香港幼中小都在應對 「殺校」 難題，特區政
府需要做好提前部署，適應人口結構變化，統籌基礎教
育、高等教育、職業教育，以及更積極的人口政策，充實
本地人力資源，為國際人才高地打好基礎。

大公報記者 義昊
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維護國安條例一周年
護航香港高質量發展
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▲教育、科技與人才這三個環節可構建為有效體系，成為
高質量發展的核心支撐。圖為香港的學校把AI帶進課堂，
為未來培育人才。

【大公報訊】香港輔助警察隊昨日（22日）舉行結業會操，
由香港輔助警察隊總監楊祖賜擔任檢閱官，見證77位輔警警員結
業，正式加入警隊。輔警擔任雙重角色，他們在公餘無私奉獻，
致力於服務社區。他們也是正規警務人員的最強後盾，共同捍衛
香港的安寧，展現出無私奉獻的精神。

【大公報訊】記者古倬勳報道：少年警
訊昨日（22日）舉行 「少年警訊獎勵計劃
2024頒獎典禮」 ，表揚會員積極投入參與少
訊活動。三名獲頒金星章的傑出會員接受訪
問，有學生致力參與國家安全宣傳教育工
作，希望將來加入紀律部隊服務市民；亦有
獲獎學生表示加入少年警訊後，透過不同活
動學會克服難關、提升自己。

1251人得獎創紀錄
今屆 「少年警訊獎勵計劃」 共有

5470名會員參與，得獎人數再創紀錄
達1251人，較2022年的得獎人數增加
逾兩倍，其中101人獲頒金星章，309
人獲頒銀星章，841人獲頒銅星章。
警務處處長蕭澤頤致辭時表示，少訊
一直致力為年輕人提供多元化的活動
和訓練，培育他們的領導才能，裝備
他們成為未來的領袖，青少年在參加
「少年警訊獎勵計劃」 後變得更積
極、自信，勇於嘗試創新及接受挑
戰，警務處將透過少訊與青年同行，
凝聚社會各界力量，激勵和啟發年輕
人。

19歲曾梓軒（Tristan）現為黃大
仙區少年警訊諮詢會副主席及少訊領

袖，就讀中大公共衞生學系二年級，是上屆
及今屆少訊獎勵計劃金星章得主。他在2019
年目睹 「黑暴」 對社會造成的破壞感到痛
心，促使他積極參與國家安全宣傳教育工
作，現為 「青年國安大使」 ，課餘時間擔任
國家安全展覽廳義務導賞員，曾接待中聯辦
及解放軍人員的參觀團。他坦言接待過程中
雖然有些緊張，其間他們勉勵香港青少年多

認識祖國，將來為香港社會及國家發展出一
分力。

Tristan也提到自己的父母是警察，自小
便接觸到不同警務知識，就讀大學後亦參與
了 「警隊學長計劃」 ，今年將會透過該計劃
在警隊參與暑期實習，期望透過少訊不同的
活動及實習，進一步加深對警隊工作的認
識，從而裝備自己投考紀律部隊，服務社

會。
14歲徐驊美（Mabel）加入少訊

僅兩年，在短時間內晉升為荃灣區少
訊深資領袖，熱心參與統籌滅罪宣傳
活動，去年參與統籌 「打騙荃城嘉年
華」 等滅罪宣傳活動，讓區內市民了
解警隊的防騙資訊，去年亦以領袖團
指揮員身份參與少年警訊步操比賽，
獲選為小隊優秀隊員。Mabel認為少
訊活動讓她提升溝通技巧和領導才
能，期望未來繼續傳承少訊精神。

14歲旺角區少訊領袖杜雅婷
（Tiffany）加入少訊五年，她積極參
與各項訓練活動，學習紀律和團隊精
神，近年協助組織到校防騙宣傳活
動，在團隊活動如步操練習擔任指揮
員。Tiffany認為少訊的活動讓她發揮
潛力，提升自己。

77輔警結業加入警隊
得獎少訊會員：盼投考紀律部隊服務市民

▲少年警訊昨日舉行 「少年警訊獎勵計劃2024頒獎典禮」 ，
以表揚會員積極投入參與少訊活動。

《23演義》新書發布 鄧炳強：要居安思危
【大公報訊】記者陸九如報道：《維護國家安全條

例》生效一年，民建聯昨日（22日）舉行《23演義》新
書發布會。保安局局長鄧炳強出席並致辭表示，不少人形
容香港是一本 「很難讀的書」 ，而他相信23條立法是當中
最難讀的篇章。作為其中一位負責推動23條立法的官員，
鄧炳強重申，本港各界要繼續有居安思危的意識和守正創
新的思維，在保障國家安全的同時，全力推動香港發展。

章回小說形式鋪陳23條立法
鄧炳強認為，基本法23條立法是最難讀的篇章，因

為既要對 「一國兩制」 的憲制秩序有深刻的認識和理解，
亦要對自本港回歸以來，外部勢力的橫加干預及香港內部
的政治危象有切膚之痛的人，才能夠深刻感受基本法23條
立法所帶來的意義。作為其中一位負責推動23條立法的官
員，他形容這一章不僅是 「難讀」 ，更是難忘，可謂是他
工作生涯之中最大的挑戰。

鄧炳強表示，民建聯《23演義》是以一個章回小說
形式鋪陳23條立法這一段歷史，有助年輕人讀懂相關歷
史。

全國政協常務委員、立法會《維護國家安全條例草

案》委員會主席廖長江表示，當時法案委員會和小組委員
會共開25次會議、經歷50小時審議，而政府也建基於議
員的意見或建議，提出91項修訂，所用時間是立法會歷史
上罕見。他形容審議工作不但高效高質， 「快而不急」 。

民建聯主席、立法會議員陳克勤表示，在23條立法
一周年之際，希望在本港重回正軌，社會各界齊心推動由
治及興之際，不能 「好了傷疤忘了痛」 。他強調，安全是
發展的前提，國家主權、安全、發展利益高於一切。

▼

民
建
聯
昨
日
舉
行
《
23
演
義
》
新
書
發
布

會
，
鄧
炳
強
出
席
並
致
辭
。

「安全是發展的基礎，
只有國家安全和社會穩定，
改革發展才能不斷推進。」

今天是《維護國家安全條例》生效一周年的日
子。一年來，在國家安全相關法律的護航下，
香港以高質量的發展、更高水平的開放，充分
展現了由治及興階段的愛國愛港新氣象。

多位港區全國人大代表和全國政協委員接
受《大公報》訪問時指出，今年政府工作報告
提出 「維護國家安全和社會穩定」 ， 「維護憲
法和基本法確定的特別行政區憲制秩序，落實
『愛國者治港』 原則」 ，大家都深有共鳴；希
望特區政府積極貫徹落實政府工作報告內容，
拓展在教育、科技、醫療等領域的國際交往合
作，抓住國家高水平對外開放為香港帶來的機
遇，提速提效謀發展。

新聞綜述

▲特區政府通過教育、宣傳等途徑普及國安知識，增強市民的國家安全意識和責任
感。

【大公報訊】皇仁書院發生電腦系統被入侵事件。據悉，
該校資訊科技組昨日向師生及家長發出內部電郵，表示發現學
生訓導系統其中一個eClass賬戶被人未經授權存取，並以不同
教師的名義擅自修改學生違規紀錄，包括相關處分。校方對事
件深表關注，資訊科技組正進行詳細調查，以識別受影響紀
錄，會採取額外措施防止類似事件再發生。校內資訊科技組正
調查以確定未經授權活動範圍及識別受影響紀錄，在取得更多
詳細資料及作出補救措施後，將會再進一步通報。

皇仁資訊系統遭入侵
學生違規紀錄被竄改

【大公報訊】美國對華加徵20%關
稅，香港也被列入其中，商務及經濟發展
局局長丘應樺昨日批評美國無理打壓的
行為。香港作為獨立關稅區，特區政府早
前表明會向世貿提出申訴。他指出，美國
做法 「日新月異」 ，特區政府審視情況發
展，需要時間準備，準備好就會提出申
訴；同時會加大對本地企業支援。

丘應樺提到，美國在港貿易一向有不
少好處，貿易順差10年間達2700億元，
前年在港有1390間美資企業，現時美國企
業是在港外資中第三大，反映本港營商環
境對美資企業具有吸引力。因此，他形容
美國對華加徵關稅只會損人不利己。

面對關稅問題，丘應樺表示總有應對
方法。他提到，特區政府為減少對港企業
的影響，近年已積極為港商尋求其他經濟
體市場，例如東盟、拉丁美洲等，協助他

們走出去。
香港特區政府於3月4日發表聲明，就

美國宣布對香港產品再加徵一成關稅（即
累計徵收兩成關稅），表示強烈不滿。特
區政府發言人表示，美國的做法嚴重違反
世界貿易組織規則，破壞以規則為本的多
邊貿易體制，損人不利己。特區政府強烈
反對任何漠視國際貿易秩序的無理行為。
如早前公布，特區政府會就事件向世貿提
出申訴，以捍衛香港的合法權益。

特區批美加徵關稅
做好向世貿申訴準備

▲美國對中國加徵20%關稅，香港也被列
入其中，特區政府決定向世貿提出申訴。
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